



FRASE DEL DÍA

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

"[Problemas de adicción en México] los hay y los estamos atendiendo, pero no tiene que ver con el consumo de fentanilo en EU y Canadá. Sí, somos distintos"

| NACIÓN | A6

"Canadá también tiene problemas con el consumo de fentanilo"

La presidenta Claudia Sheinbaum dice que **"a México se le respeta"** y rechaza la comparación con sus socios del T-MEC; además resalta el trabajo que hacen los mexicanos, con papeles o no, en EU

ALBERTO MORALES
Y SALVADOR CORONA
—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que los problemas de México no pueden compararse con los de Canadá, pero "no por ello somos menos, nunca jamás", pues dicho socio comercial —puntualizó— enfrenta problemas graves de consumo de fentanilo.

"Las problemáticas son distintas, sí. Recientemente se dio a conocer, no tenía tanta información, pero Canadá también tiene un problema muy grave de consumo de fentanilo y en algunos estados o ciudades donde se liberó el consumo, se han generado problemas muy graves".

En conferencia de prensa, la titular del Ejecutivo dijo que el país que gobierna el primer ministro Justin Trudeau atraviesa problemas por la adicción a opioides sintéticos a diferencia de México, que registra un bajo nivel de consumo.

"Se hizo una encuesta y realmente no porque no haya problemas de adicción en México, los hay y los estamos atendiendo, pero no tiene que ver con este consumo de fentanilo que hay en

Estados Unidos y Canadá. Entonces, sí somos distintos".

La Presidenta fue cuestionada por las declaraciones de Kirsten Hillman, embajadora canadiense en Washington, quien dijo que Trudeau explicó al presidente electo estadounidense, Donald Trump, que Canadá no es como México pues las fronteras de su país son "diferentes" a las mexicanas. Sheinbaum comentó que "no sé a qué se refiere, no vamos a caer en una provocación de qué país es mejor, lo que sí es que a México se le respeta y más por nuestros socios comerciales".

La Mandataria rechazó la idea de comparar un país con otro porque hay problemas distintos. "Pero no por ello somos menos, nunca, jamás", afirmó.

Recordó que el próximo año en Canadá habrá elecciones y su gobierno siempre defenderá que no se utilice a México como parte de sus campañas. "Cada quien que vea por cada cual y nos relacionamos, nos coordinamos, nos complementamos en temas de comercio y otras virtudes que tiene la relación bilateral y trilateral. No solamente de comercio y económica, sino tam-

bién culturales, educativas y muchas otras relaciones que hay con Canadá".

Señaló que en el tema del fentanilo hay que colaborar para la atención a la inseguridad y el tráfico de drogas, pero también cada país debe atender el problema del consumo.

En ese contexto, la Presidenta rechazó que su gobierno vaya a negociar o permitir que el ejército de Estados Unidos intervenga en México contra los grupos del narcotráfico, como ha planteado Trump, por el contrario —agregó— habrá colaboración con respeto a las soberanías de ambas naciones.

"Pero por supuesto que no estamos de acuerdo en una invasión, una presencia de este tipo", dijo la titular del Ejecutivo.

Expresó que en la llamada que mantuvo con Trump hablaron de la seguridad. "El me preguntó en qué le podemos ayudar, por supuesto que en su momento hablaremos del tema de las armas que entran desde Estados Unidos a México", asentó.

Sobre la criminalización de los migrantes en Estados Unidos, Sheinbaum afirmó que si los tra-



bajadores mexicanos dejaran de consumir la economía del país vecino se contraería en 1% de su producto interno bruto.

Al presentar información que le proporcionó la economista Viridiana Ríos, con quien “en algunas cosas no estamos de acuerdo”, la Mandataria destacó que en el marco del T-MEC las empresas estadounidenses que invierten en México se vuelven más productivas.

“Lo que les permite que por cada 131 empleos creados en sus filiales mexicanas generen 333 empleos en Estados Unidos... por cada 10 inmigrantes que existen en la fuerza laboral de Estados Unidos se crean entre uno y dos empleos para nativos de Estados Unidos”, recalcó.

Señaló que los mexicanos que trabajan en EU, con documentos o no, envían poco menos de 20% de sus ganancias a nuestro país en remesas, mientras que 80% las invierten en Estados Unidos.

Puntualizó que 52% de los salarios de los migrantes mexicanos pagan seguridad social en Estados Unidos; si la migración legal se redujera en 50% a lo largo de 10 años, la deuda del Seguro Social aumentaría en 13%, agregó Sheinbaum. ●

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

“No vamos a caer en una provocación de qué país es mejor, lo que sí es que a México se le respeta y más por nuestros socios comerciales”

∨

“Canadá también tiene un problema muy grave en el consumo de fentanilo y en algunos estados o ciudades donde se liberó el consumo, se han generado problemas muy graves”



BERENICE FREGOSO EL UNIVERSAL



La presidenta
Claudia
Sheinbaum
Pardo aseguró
que los
problemas de
México no
pueden
compararse con
los de Canadá.

